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СУЩЕСТВИЕЛЬНОЕ 
Род и множественное число существительных
	ОН
	ОНА
	ОНО
	ОНИ

	- □
магазин
брат 
	-а
игра
книга
	-о
слово
метро
	-ы
магазины
игры

	- ь
календарь 
стиль
	-я
неделя
семья
	-е
кафе
общежитие
	- и
недели
семьи

	- й
чай
Китай
	-ь
дверь
жизнь
	
	-а
слова
письма

	- тель, - арь
преподаватель
 секретарь
	-ость, -овь, -ать/-адь
новость
церковь
кровать
площадь
	
	-я
общежития
моря

	-ч, -ш, -щ, -ж + □
врач
карандаш
этаж
	-ч, -ш, -щ, -ж + ь
ночь
дочь
ложь
	
	
	

	!
	дедушка
папа
дядя
мужчина
юноша
	
	!
	время
имя
меню
такси
хобби
	
	


Множественное число существительных
	ОН
	ОНА
	ОНО

	-□ → -ы: сад → сады
	-а → -ы: мама → мамы
	-о → -а: слово → слова

	-ь → -и: календарь → календари
	-ь → -и: кровать → кровати
	-е → -я: общежитие → общежития

	-й → -и: музей → музеи
	-я → -и: неделя → недели
	

	-к/г/х/ч/ж/ш/щ + И:
врачи, банки, этажи
	-ка/га/ха/ча/жа/ша/ща →
-ки/ги/хи/чи/жи/ши/щи:
фабрики, книги, чашки, каши
	

	!!! ИСКЛЮЧЕНИЯ !!!

	дом
	дома
	мать
	матери
	дерево
	деревья

	город
	города
	дочь
	дочери
	ухо
	уши

	поезд
	поезда
	
	
	метро
	метро

	лес
	леса
	
	
	фото
	фото

	берег
	берега
	
	
	пальто
	пальто

	цвет
	цвета
	
	
	яблоко
	яблоки

	глаз
	глаза
	
	
	плечо
	плечи

	повар
	повара
	
	
	имя
	имена

	учитель
	учителя
	
	
	время
	времена

	адрес
	адреса
	
	
	
	

	брат
	братья
	
	
	
	

	муж
	мужья
	
	
	
	

	друг
	друзья
	
	
	
	

	сын
	сыновья
	
	
	
	

	лист
	листья
	
	
	
	

	стул
	стулья
	
	
	
	

	день
	дни
	
	
	
	

	ребенок
	дети
	
	
	
	

	человек
	люди
	
	
	
	


Формы существительных
	Форма
	Вопросы
	Предлоги
	Окончания

	
	
	
	он
	она
	оно
	они

	1
	Кто? Что?
	
	-, -й, -ь
	-а, -я, -ия,
-ь
	-о, -е, -ие
	-ы, -а, -и,-я

	2
	Кого? Чего?
У кого? Нет кого?
Нет чего? Откуда?
Сколько? Где?
	без, у, до, от, с, около, из, возле, после, для, вокруг
	- → -а
-ь, -й → -я
	-а  → -ы
-я  → -и
-га → -ги
-ка →-ки
-ха →-хи
-ь → -и
	-о → -а
-е → -я
-ие → -ия
	см. Таблицу

	3
	Кому? Чему?
К кому? К чему?
Сколько лет?
	к, по
	- → -у
-й, -ь → -ю
	-я, -а → -е
-ь → -и
-ия → -ии
	-о → -у
-е → -ю
-ие → -ю
	-ы, -а→-ам
-и, -я →-ям

	4
	Кого? Что?
Куда? Когда?
	в, за, на, про, через
	Кого?
- → -а
-й, -ь → -я
Что?
4=1
	-а → -у
-я → -ю
-ь → -ь
	4=1
	Что?
4=1
Кого?
см. Таблицу

	5
	Кем? Чем?
С кем? С чем?
	за, над, под, перед, с
	- → -ом
-й, -ь → -ем
	-а →-ой
-а/-я→-ей
-ь → -ю
	-о → -ом 
-е → -ем
	
-ами
-ями


	6
	О ком? О чём?
Где? На чём?
Когда?
	в, на, о, об, обо, при
	-,-й,-ь →-е
	-а, -я→-е -ия, -ь → -ии, -и
	-о, -е →-е
-ие →-ии
	-ы, -а→-ах
-и, -я →-ях



Форма 2 множественное число существительных
	ОН
	ОНА
	ОНО

	□ → -ов
-й →-ев
-ь, ж/ш/ч/щ →-ей
	-а→ □
-я → -ь
-ия →-ий
-ея → -ей
-ь →-ей
	-о → □
-е → -ей
-ие → -ий

	

!!! ИСКЛЮЧЕНИЯ !!!

	
брат – братьев 
	
чашка – чашек 
	
студентка – студенток 

	дерево – деревьев 
	месяц – месяцев 
	окно – окон

	стул – стульев 
	иностранец – иностранцев 
	сын – сыновей

	лист – листьев 
	письмо – писем
	

	друг – друзей 
	ложка – ложек
	год – лет

	мать – матерей
	девушка – девушек
	родители – родителей

	дочь – дочерей 
	статья – статей
	дети – детей

	сестра – сестёр 
	подарок – подарков
	люди – людей

	сумка – сумок 
	ручка – ручек
	деньги – денег






Употребление предлогов «в» и «на» в форме 6
	В
	НА

	1.  космосе, Африке, Азии …;
	1.  острове, горе;

	2. внутри: доме,  квартире, комнате;
	      2. проспекте, площади, улице, стадионе, рынке;

	3. стране, провинции, городе, деревне, районе (административные границы);
	      3. планете, континенте, полюсе: севере, юге, западе,              востоке; 

	4. в воде: океане, море, реке;
	     4. не в воде: океане, море…;

	5. в здании и организации: банке, музее, театре, школе, кафе, университете, поликлинике …
	     5. работе, экскурсии, опере, уроке, лекции, операции…;

	
	6. структура: факультете, курсе, этаже.

	!!! ИСКЛЮЧЕНИЯ !!!

	горы – в горах
	родина – на родине

	отпуск – в отпуске
	почта – на почте

	экспедиция – в экспедиции
	станция – на станции

	командировка – в командировке
	вокзал – на вокзале

	столовая – в столовой
	кухня – на кухне

	лес – в лесу
	фабрика – на фабрике

	сад – в саду 
	фирма – на фирме

	(аэро)порт – в (аэро) порту
	завод – на заводе

	год – в году
	берег – на берегу

	ад – в аду
	мост – на мосту

	рай – в раю
	пол – на полу

	
	шкаф – в/на шкафу

	
	угол – в/на углу




ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ
Окончания прилагательных
	
	ОН
	ОНА
	ОНО
	ОНИ

	
	Какой?
	Какая?
	Какое?
	Какие?

	1. Твёрдый вариант под ударением (родной, молодой, злой, дневной…)
	- ОЙ
	- АЯ
	-ОЕ
	-ЫЕ

	
	молодǀой
	молодǀая
	молодǀое
	молодǀые

	2. Твёрдый вариант без ударения (быстрый, добрый, дешёвый, тёплый, холодный, старый, новый, трудный…)
	- ЫЙ
	- АЯ
	- ОЕ
	- ЫЕ

	
	холоднǀый
	холоднǀая
	холоднǀое
	холоднǀые

	3. Мягкий вариант (синий, весенний, осенний, зимний, домашний)
	- ИЙ
	- ЯЯ
	- ЕЕ
	-ИЕ

	
	летнǀий
	летнǀяя
	летнǀее
	летнǀие

	!
	
к/г/х/ч/ж/ш/щ + и, а
большие – большая, дорогие – дорогая, плохие - плохая






Формы прилагательных
	Ф
	
	ПРЕДЛОГИ
	ОН
	ОНА
	ОНО
	ОНИ

	1
	Вопросы
	
	Какой?
	Какая?
	Какое?
	Какие?

	
	Окончания
	
	ый, ий, ой
	ая, яя
	ое, ее 
	ые, ие

	2

	Вопросы
	
	Какого? 
	Какой?
	Какого?
	Каких?

	
	Окончания
	без, у, до, от, с, около, 
из, возле, после, для, вокруг
	-ого
 -его
	-ой
 -ей
	-ого
 -его
	- ых
 -их

	3
	Вопросы
	
	Какому?
	Какой?
	Какому?
	Каким?

	
	Окончания
	к, по
	- ому
- ему
	- ой
- ей
	- ому
- ему 
	- ым
- им

	4

	Вопросы
	
	Какого/Какой?
	Какую?
	Какое?
	Каких?/Какие?

	
	Окончания
	в, за, на, про, через
	Какого?
- ого, - его
Какой?
4=1
	- ую
- юю
	4=1
	Каких?
- ых, - их
Какие?
4=1

	5
	Вопросы
	
	Каким?
	Какой?
	Каким?
	Какими?

	
	Окончания
	за, над, под, перед, с
	- ым
- им
	- ой
- ей
	- ым
- им
	- ыми
- ими

	6
	Вопросы
	
	Каком?
	Какой?
	Каком?
	Каких?

	
	Окончания
	в, на, о, об, обо, при
	- ом
- ем
	- ой
- ей
	- ом
- ем
	- ых
- их


Степени сравнения прилагательных и наречий
	
ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ


	СРАВНИТЕЛЬНАЯ СТЕПЕНЬ
	ПРЕВОСХОДНАЯ СТЕПЕНЬ

	ПРОСТАЯ
	СОСТАВНАЯ
	ПРОСТАЯ
	СОСТАВНАЯ

	-ее / -ей
	более / менее
+
прилагательное
	-ейш- + -ий, -ая, -ее, -ие
	самый, наиболее, наименее
+
прилагательное

	-е (после ж, ш, щ, ч)
	
	-айш- + -ий, -ая, -ее, -ие
	

	
НАРЕЧИЕ


	СРАВНИТЕЛЬНАЯ СТЕПЕНЬ
	ПРЕВОСХОДНАЯ СТЕПЕНЬ

	ПРОСТАЯ
	СОСТАВНАЯ
	______________________________

	-ее 
	более / менее
+
наречие
	

	-е (после ж, ш, щ, ч)
	
	








!!! ИСКЛЮЧЕНИЕ !!!
	Прилагательное
	Наречие
	Сравнительная степень
	Прилагательное
	Наречие
	Сравнительная степень

	хороший
	хорошо
	лучше
	плохой
	плохо
	хуже

	маленький
	мало
	меньше
	большой
	много
	больше

	тонкий
	тонко
	тоньше
	толстый
	толсто
	толще

	редкий
	редко
	реже
	частый
	часто
	чаще

	дорогой
	дорого
	дороже
	дешёвый
	дёшево
	дешевле

	простой
	просто
	проще
	сложный
	сложно
	сложнее

	легкий
	легко
	легче
	трудный
	трудно
	труднее

	близкий
	близко
	ближе
	далёкий
	далеко
	дальше

	короткий
	коротко
	короче
	длинный
	длинно
	длиннее

	яркий
	ярко
	ярче
	
	
	

	громкий
	громко
	громче
	тихий
	тихо
	тише

	высокий 
	высоко
	выше
	низкий
	низко
	ниже

	мягкий
	мягко
	мягче
	твёрдый
	твёрдо
	твёрже

	жаркий
	жарко
	жарче
	сухой
	сухо
	суше

	чистый
	чисто
	чище
	узкий
	узко
	уже

	молодой
	молодо
	моложе
	долгий
	долго
	дольше


ГЛАГОЛ
Типы глаголов
	I тип
	II тип

	1. инфинитивы глаголов на -еть и -ать (-ять): читать, писать
2. все глаголы с инфинитивом на –овать: советовать
3. 2  глагола с инфинитивом на -ить: брить и стелить
	1. все глаголы с инфинитивом на -ить, кроме брить и стелить: говорить, готовить.
2. 7 глаголов с инфинитивом на -еть, и 4 глагола на –ать: смотреть, обидеть, слышать, видеть, ненавидеть, гнать, дышать, держать, терпеть, зависеть и вертеть.
3. некоторые другие глаголы с инфинитивом  -ать (-ять), у которых ударение падает на окончания: лежать, стоять, спать

	
Спряжение глаголов в настоящем и будущем времени


	I тип
	II тип

	я
	-у/-ю
	я
	-у/-ю

	ты
	-ешь
	ты
	-ишь

	он/она
	-ет
	он/она
	-ит

	мы
	-ем
	мы
	-им

	вы
	-ете
	вы
	-ите

	они
	-ут/-ют
	они
	-ат/-ят

	
Типы образования совершенного вида


	1. + префикс
(по-, про-, при-, за-, на-, вы-, с-, у- …)
	завтракать – позавтракать
читать – прочитать
готовить – приготовить …

	2. суффикс 
(-а- ↔ -и-; -ну-, -ва-, -ива/ыва-),
Трансформация основы
	решать – решить
отдыхать – отдохнуть
давать – дать 
спрашивать – спросить 
понимать – понять 

	3. Разные корни
	говорить – сказать
брать - взять



Употребление глаголов совершенного и несовершенного вида
	НСВ
	СВ

	1. Название действия, факт
	1. Результат, изменение ситуации (наконец, в конце концов, сразу, вдруг, неожиданно …)

	2. Повтор действия 
(не) регулярно, часто, редко, обычно, всегда, иногда, никогда, много раз, каждый день/месяц/год …
	2. Акцент на точном количестве (один, два, три … , все)

	3. Процесс 
долго, недолго, медленно, час, неделю, месяц, год, весь день, всю ночь, всё утро, всю жизнь …
	3. Последовательность действий 

	4. Параллельные = одновременные действия    
Когда + S1,+ S2.
Когда + Р1, + Р2.
	4. Однократность действия 





Употребление глаголов движения без приставок
	ИДТИ/ЕХАТЬ/БЕЖАТЬ/ЛЕТЕТЬ/
ПЛЫТЬ/НЕСТИ/ВЕСТИ/ВЕЗТИ
	ХОДИТЬ/ЕЗДИТЬ/БЕГАТЬ/ЛЕТАТЬ/
ПЛАВАТЬ/НОСИТЬ/ВОДИТЬ/ВОЗИТЬ

	1. Движение в момент речи (настоящее время)
Я иду в магазин/в университет/к другу.
	1. = быть (прошедшее время)
Вчера я ездил к другу = Вчера я был у друга.

	2. Движение в одном направлении, в процессе которого совершается другое действие (прошедшее и будущее время)
Я ехал на работу и слушал музыку. Когда я буду лететь в самолёте, я буду читать.
	2. Регулярно повторяющееся движение 
Мой друг часто (редко, иногда, всегда, каждый день, никогда не, обычно …) ходит в бассейн.  

	
	3. Движение в разных направлениях без конкретной цели.
Дети бегают по парку.

	
	4. С глаголами любить, нравиться, (на)учиться, уметь + инфинитив
Мне нравится плавать. Я не умею водить машину.

	
	5. Умение, способность двигаться определенным образом
Птицы летают, рыбы плавают …






Употребление глаголов движения с приставками
	Приставка, предлог

	Значение

	Примеры

	
	
	Несовершенный вид
	Совершенный вид

	По-
(в, к, на, с, из, от)
	1. Начало движения

2. Намерение совершить действие в будущем
3. По- + ходить/ездить/бегать…  непродолжительность и законченность действия (долго, недолго, немного)

	

НЕТ
	1. – Где мама?
    – Она пошла в магазин.
2. Завтра я поеду к другу в Москву.

3. Сегодня я немного побегал по стадиону.

	При-
(в, к, на, из, с, от)

	Прибытие, достижение цели движения или доставка чего-либо в определенное место.

	Обычно я прихожу в университет в 8:10 утра.
Каждый день почтальон приносит газеты.
	Вчера я опоздал и пришёл в университет в 8:30.
Сегодня почтальон не принёс газету.

	У-
(из, с, от, в, на, к)

	Удаление из определённого места надолго, далеко 

	В каникулы иностранные студенты уезжают на родину. 
	Этот студент успешно сдал экзамены и уехал в каникулы на родину.


	В-/во-
(в, на)

	1. Движение внутрь объекта

2. Движение наверх


	1. Обычно студенты входят в аудиторию после преподавателя.
2. Машины медленно въезжали на гору.
	1. Мы вошли в аудиторию, когда урок начался.
2. Машина с трудом въехала на гору.

	Вы-
(из, с, от, из-под, из-за, в, на, к)

	1. Движение изнутри

2. Недолгое отсутствие субъекта
3. Отправление с указанием времени
	1. Обычно я выхожу с работы в 6 часов вечера.
2. Во время перерыва я люблю выходить на улицу.
3. Самолёт вылетает в час ночи.

	1. У нас сегодня было 4 пары и мы вышли из университета в 4 часа.
2. Где преподаватель? – Он вышел на 5 минут.
3. Вы опоздали, самолёт вылетел час назад.


	Про-
(мимо, перед, над, за, под, через, сквозь, в, на, к, между, по или без предлога)



	1. Движение мимо
объекта


2. Движение через, между, внутрь, вперёд, сквозь

3. Движение, связанное с преодолением расстояния

	1. Когда я прохожу мимо зеркала, я всегда смотрю в него.


2. Я боюсь проходить через этот мост – он старый.

3. Каждый день мой друг пробегает по парку 3 км.
	1. Мой друг проехал мимо меня на машине и не заметил.


2. Самолет пролетел и внебе осталась белая полоса.

3. Спортсмен пробежал 100 метров за 13 секунд.

	Пере-
(через, из – в, с – на, от – к)

	1. Движение с одной стороны объекта на другую


2. Движение из одного пункта в другой пункт (от предмета к предмету)

	1. Улицу нужно переходить на зеленый свет светофора.


2. Мы часто переезжаем из одного города в другой.

	1. Машина проехала перекресток на красный свет светофора.


2. Студенты перенесли стулья из одной аудитории в другую.

	
За-
(в, на, к, за)






	
1. Попутное движение с остановкой на короткое время.



2. Движение вглубь или за пределы чего-либо
3. Движение за предмет 


4. Перемещение куда-либо ненадолго
	
1. По дороге домой я всегда заезжаю в магазин. 




2. Нельзя заплывать слишком далеко.

3. Солнце заходит за гору.


4. Я часто захожу к маме в гости попить чай и поговорить.
	
1. По дороге в университет я зайду к тебе за учебником.




2. Как далеко в лес вы зашли!

3. Машина заехала за угол и её не видно.

4. Я зайду к декану на 5 минут и мы пойдём в библиотеку.

	Под-/ подо-
(к)
	Приближение к субъекту с небольшого расстояния 


	Машина медленно подъезжала к дому. 
	Подойдите ко мне, я вам покажу новую книгу.

	От-/ ото-
(от)

	1. Удаление от субъекта на небольшое расстояние 

2. С глаголами вести, везти, нести в значении ‘отправить кого-либо/что-либо с какой-либо целью и оставить там’
3. Время отправления транспорта (кроме воздушного)
	1. Каждое утро в 9 часов пароход отходит от этой пристани.

2. Каждую неделю я отношу прочитанные книги в библиотеку.



3. Этот поезд отходит в 20:00.
	1. Я отошла от окна, потому что там дует.

2. Утром я отнесла туфли в мастерскую.



3. Автобус только что отошёл.

	О-/ об-/ обо-
(вокруг или без предлога)

	1. Движение в обход чего-либо 

2. Движение вокруг объекта


3. Движение с пребыванием во многих пунктах


	1. Я всегда объезжаю большие лужи на дороге.

2. Мы медленно объезжали вокруг дома, чтобы найти место для парковки.


3. Ежедневно врач обходит всех больных.
	1. Мы обошли лужу, чтобы не намочить ноги.

2. Этот космонавт облетел вокруг Земли.


3. Я обошла все магазины на этой улице.

	Вз-/вс-/взо-
(на, в)
	Движение вверх, на поверхность
	Смотри, дельфины всплывают на поверхность!
	Самолёт взлетел в небо.

	До-
(до, от)
	 Достижение до определенного места, предмета.

	Я дохожу от дома до университета за 10 минут.

	Мы доехали до Москвы на поезде.

	Раз-/ рас-/ разо- + (-ся)
(в, по)

	Движение из одного места в разные стороны

	Каждое утро почтальон разносит письма по домам.
	Вечеринка закончилась и все разошлись по домам.

	С-/ со- + (-ся)
(в, на, к)




	Движение с разных сторон в одно место
	На Рождество все члены семьи съезжаются в дом бабушки.
	На фестиваль съехались представители из разных стран мира.

	С-/ со-
(с)


	Движение вниз или в сторону
	Он всегда медленно водит машину и не съезжает с дороги, чтобы пропустить другие машины.
	Ребенок съехал с горы на санках.



МЕСТОИМЕНИЕ
Притяжательные местоимения
	
	ОН
	ОНА
	ОНО
	ОНИ

	КТО?
	ЧЕЙ?
	ЧЬЯ?
	ЧЬЁ?
	ЧЬИ?

	Я
	МОЙ
	МОЯ
	МОЁ
	МОИ

	ТЫ
	ТВОЙ
	ТВОЯ
	ТВОЁ
	ТВОИ

	МЫ
	НАШ
	НАША
	НАШЕ
	НАШИ

	ВЫ
	ВАШ
	ВАША
	ВАШЕ
	ВАШИ

	ОН
	ЕГО

	ОНА
	ЕЁ

	ОНИ
	ИХ



Формы личных местоимений
	Ф 1
	Ф 2
	Ф 3
	Ф 4
	Ф 5
	Ф 6

	Я
	МЕНЯ
	МНЕ
	МЕНЯ
	МНОЙ
	ОБО МНЕ

	ТЫ 
	ТЕБЯ
	ТЕБЕ
	ТЕБЯ
	ТОБОЙ
	О ТЕБЕ

	ОН
	ЕГО/НЕГО
	ЕМУ/НЕМУ
	ЕГО/НЕГО
	ИМ/НИМ
	О НЁМ 

	ОНА
	ЕЁ/НЕЁ
	ЕЙ/НЕЙ
	ЕЁ/НЕЁ
	ЕЙ/НЕЙ
	О НЕЙ

	МЫ
	НАС
	НАМ
	НАС
	НАМИ
	О НАС 

	ВЫ
	ВАС
	ВАМ
	ВАС
	ВАМИ
	О ВАС

	ОНИ
	ИХ/НИХ
	ИМ/НИМ
	ИХ/НИХ
	ИМИ/НИМИ
	О НИХ





Формы притяжательных местоимений
	
	
	Я
	ТЫ
	МЫ
	ВЫ
	ОН
	ОНА
	ОНИ

	Ф 1
	ОН
	МОЙ
	ТВОЙ
	НАШ
	ВАШ
	ЕГО
	ЕЁ
	ИХ

	
	ОНА
	МОЯ
	ТВОЯ
	НАША
	ВАША
	
	
	

	
	ОНО
	МОЁ
	ТВОЁ
	НАШЕ
	ВАШЕ
	
	
	

	
	ОНИ
	МОИ
	ТВОИ
	НАШИ
	ВАШИ
	
	
	

	Ф 2
	ОН
	МОЕГО
	ТВОЕГО
	НАШЕГО
	ВАШЕГО
	
	
	

	
	ОНА
	МОЕЙ
	ТВОЕЙ
	НАШЕЙ
	ВАШЕЙ
	
	
	

	
	ОНО
	МОЕГО
	ТВОЕГО
	НАШЕГО
	ВАШЕГО
	
	
	

	
	ОНИ
	МОИХ
	ТВОИХ
	НАШИХ
	ВАШИХ
	
	
	

	Ф 3
	ОН
	МОЕМУ
	ТВОЕМУ
	НАШЕМУ
	ВАШЕМУ
	
	
	

	
	ОНА
	МОЕЙ
	ТВОЕЙ
	НАШЕЙ
	ВАШЕЙ
	
	
	

	
	ОНО
	МОЕМУ
	ТВОЕМУ
	НАШЕМУ
	ВАШЕМУ
	
	
	

	
	ОНИ
	МОИМ
	ТВОИМ
	НАШИМ
	ВАШИМ
	
	
	

	Ф 4
	ОН
	МОЕГО/МОЙ
	ТВОЕГО/ТВОЙ
	НАШЕГО/НАШ
	ВАШЕГО/ВАШ
	
	
	

	
	ОНА
	МОЮ
	ТВОЮ
	НАШУ
	ВАШУ
	
	
	

	
	ОНО
	4=1
	
	
	

	
	ОНИ
	МОИХ/МОИ
	ТВОИХ/ТВОИ
	НАШИХ/НАШИ
	ВАШИХ/ВАШИ
	
	
	

	Ф 5
	ОН
	МОИМ
	ТВОИМ
	НАШИМ
	ВАШИМ
	
	
	

	
	ОНА
	МОЕЙ
	ТВОЕЙ
	НАШЕЙ
	ВАШЕЙ
	
	
	

	
	ОНО
	МОИМ
	ТВОИМ
	НАШИМ
	ВАШИМ
	
	
	

	
	ОНИ
	МОИМИ
	ТВОИМИ
	НАШИМИ
	ВАШИМИ
	
	
	

	Ф 6
	ОН
	МОЁМ
	ТВОЁМ
	НАШЕМ
	ВАШЕМ
	
	
	

	
	ОНА
	МОЕЙ
	ТВОЕЙ
	НАШЕЙ
	ВАШЕЙ
	
	
	

	
	ОНО
	МОЁМ
	ТВОЁМ
	НАШЕМ
	ВАШЕМ
	
	
	

	
	ОНИ
	МОИХ
	ТВОИХ
	НАШИХ
	ВАШИХ
	
	
	




Формы местоимения «свой»
	
	Ф 1
	Ф 2
	Ф 3
	Ф 4
	Ф 5
	Ф 6

	ОН
	
	своего
	своему
	своего/свой
	своим
	своём

	ОНА
	
	своей
	своей
	свою
	своей
	своей

	ОНО
	
	своего
	своему
	своё
	своим
	своём

	ОНИ
	
	своих
	своим
	своих/свои
	своими
	своих



Формы слова «который»
	
	Ф 1
	Ф 2
	Ф 3
	Ф 4
	Ф 5
	Ф 6

	ОН
	который
	которого
	которому
	которого/который
	которым
	котором

	ОНА
	которая
	которой
	Которой
	которую
	которой
	которой

	ОНО
	которое
	которого
	которому
	которое
	которым
	котором

	ОНИ
	которые
	которых
	которым
	которых/которые
	которыми
	которых









ПРИЧАСТИЕ
Образование причастий
	П Р И Ч А С Т И Я

	АКТИВНЫЕ
	ПАССИВНЫЕ

	НАСТОЯЩЕГО ВРЕМЕНИ
	ПРОШЕДШЕГО ВРЕМЕНИ
	НАСТОЯЩЕГО ВРЕМЕНИ
	ПРОШЕДШЕГО ВРЕМЕНИ

	от глаголов НСВ
	от глаголов НСВ и СВ
	от глаголов НСВ
	от глаголов СВ

	I спряжение
-ущ-/-ющ-
+
-ий(ся), -ая(ся), -ее(ся), -ие(ся)




II спряжение
-ащ-/-ящ-
+
-ий(ся), -ая(ся), -ее(ся), -ие(ся)
	-вш-/-ш-
+
-ий(ся), -ая(ся), -ее(ся), -ие(ся)

	I спряжение
-ем-
+
-ый, -ая, -ое, -ые





II спряжение
-им
+
-ый, -ая, -ое, -ые

	I спряжение
от глаголов на –ать
 -нн-
+
-ый, -ая, -ое, -ые
от глаголов на –ыть, -ять
-т-
+
-ый, -ая, -ое, -ые
II спряжение
-енн-
+
-ый, -ая, -ое, -ые
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